Edición de Ignacio Heredia Agustín Mauro Sofía Mondaca Martina Schilling

## Filosofía de la Ciencia por Jóvenes Investigadores

## Prólogo

Nos complace presentar el primer volumen de la publicación Filosofía de la ciencia por jóvenes investigadores, la cual contiene una selección de trabajos expuestos en las I Jornadas de Jóvenes Investigadores en Filosofía de la Ciencia, realizadas en Córdoba en junio de 2019.

La publicación de este volumen es el fruto del trabajo en conjunto de los miembros del grupo de investigación "Modelar, simular y experimentar: un análisis epistemológico desde las prácticas científicas", (financiado por SECyT y radicado en el Centro de investigaciones María Saleme de Burnichon, Escuela de Filosofía, FFyH, UNC), en especial, de estudiantes y egresades que han conformado y puesto en marcha las comisiones organizadora, evaluadora y editora a lo largo de todo el año.

Los artículos y comentarios que se encuentran a continuación reflejan el trabajo académico de les jóvenes de nuestra comunidad. Los trabajos seleccionados fueron evaluados por une estudiante y une docente, de acuerdo a las temáticas específicas tratadas en cada caso. Tomamos esta decisión con el objetivo de construir un espacio horizontal y colaborativo entre los estamentos que conforman nuestros equipos de trabajo.

Previo a las I Jornadas de Jóvenes Investigadores en Filosofía de la Ciencia realizamos talleres, tanto de escritura como de presentación de ponencias, con la voluntad de acompañar a quienes presentaban un trabajo por primera vez y compartir herramientas y estrategias entre nosotres.

Durante las jornadas, realizamos dos talleres para reflexionar sobre aspectos claves de la disciplina: la metodología de investigación en filosofía de la ciencia y las posibilidades y características de una epistemología feminista. Estas instancias materializan nuestro compromiso con un trabajo colectivo y crítico, y han permitido el perfeccionamiento de los textos publicados. Sumado a esto, decidimos que las ponencias y los trabajos aquí publicados fueran comentados para alentar a la lectura atenta junto a instancias de devolución.

La realización de las I Jornadas de Jóvenes investigadores junto con la edición de la presente publicación han tenido como objetivo promover la discusión filosófica en el amplio campo de la filosofía de la ciencia, desde y para jóvenes investigadores. De tal modo, queremos destacar la importancia académica y política de este trabajo en conjunto. Tanto la organización de las I Jornadas como la publicación del volumen responden a la voluntad de consolidar nuestra comunidad filosófica, fortaleciendo la producción local por parte de jóvenes investigadores. En tal sentido, es nuestro deseo proponer un espacio en donde defendamos nuestra propia producción de conocimiento, así como también un espacio en donde discutamos la filosofía de la ciencia que tradicionalmente nos hemos ocupado de estudiar y construir, ampliando sus horizontes.

Apostamos, en este sentido, a una construcción de una epistemología que pueda redibujar el mapa de las discusiones a las que nos hemos acostumbrado. Creemos que ampliar el espectro de discusión nos enriquece como comunidad y nos permite trazar nuevas relaciones entre campos que aún hoy no se nos presentan tan cercanos como podrían. Impulsamos la producción de investigación en filosofía de la ciencia y epistemología desde los jóvenes y desde nuestra propia comunidad. Los trabajos aquí evaluados y publicados han sido seleccionados siguiendo tal espíritu.

Agradecemos a todes les evaluadores, docentes y estudiantes, que apostaron con su tiempo, trabajo y atención a que este volumen pueda ser editado. En particular, a les autores de los trabajos y de los comentarios por su participación en este proyecto; a les docentes miembros del grupo, en especial a Marisa Velasco y Pío García, que han sembrado los inicios de este proyecto y nos han acompañado en la construcción del mismo, y a Nicolás Venturelli y a Andrés Ilcic por el apoyo y trabajo realizado en innumerables tareas; a la comisión organizadora y editora -Julián Reynoso, Agustina Laura Maini, María Paula Buteler-, que han llevado a cabo un gran trabajo para que este volumen cobrara vida.

Invitamos a nuestra comunidad académica a leer y discutir los trabajos publicados en el presente volumen y a participar en los futuros números.

Comité Editor